

<b>Zeitschrift:</b>	Revue Militaire Suisse
<b>Herausgeber:</b>	Association de la Revue Militaire Suisse
<b>Band:</b>	- (2020)
<b>Heft:</b>	5
<b>Artikel:</b>	Collaboration entre la Police internationale et l'armée dans le cadre de la relève du dispositif AMBA CENTRO par l'armée
<b>Autor:</b>	Barbezat, Stéphane
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-913924">https://doi.org/10.5169/seals-913924</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



*Police*

## **Collaboration entre la Police internationale et l'armée dans le cadre de la relève du dispositif AMBA CENTRO par l'armée**

**Maj Stéphane Barbezat**

Chef de la Police Internationale

**E**n guise de préambule, il m'appartient de vous présenter brièvement la Police internationale (ci-après, PI) qui fait partie des cinq services de front de la Police cantonale Genevoise et dont j'ai le l'honneur d'avoir la responsabilité de la conduite depuis le 1<sup>er</sup> mai 2016.

La Police internationale est composée de policiers, d'assistants de sécurité publique (ci-après, ASP) et de collaborateurs administratifs. Son activité s'articule au sein de trois sections bien définies, à savoir les sections aéroportuaire, migratoire et Etat-major & diplomatique. L'effectif actuel de la PI compte de plus de 360 collaboratrices et collaborateurs.

La PI est composée de femmes et d'hommes qui ont à cœur, quotidiennement, de remplir les missions décrites ci-après, au plus proche de leur conscience, dans le respect des lois et des règlementations, ainsi que des partenaires et de l'ensemble du public qu'ils sont amenés à aider, à sécuriser et/ou côtoyer.

Ces collaborateurs fournissent, au quotidien, une prestation de qualité avec des responsabilités partagées et un esprit de décision. Ils sont entièrement à disposition de la population. La qualité du travail fourni repose sur leur vocation, une formation de base et continue de haut niveau, de l'expérience et du savoir-faire, ainsi que la volonté de travailler en partenariat et dans le respect mutuel.

L'état-major de la PI est composé d'un major (chef PI), de six officiers supérieurs qui sont répartis au sein des sections, ainsi que d'officiers et de sous-officiers.

S'agissant de la lutte contre la pandémie du Covid-19, le Conseil d'Etat de la République et Canton de Genève a demandé l'appui de l'armée sur le territoire genevois, tant dans les domaines du sanitaire, que de la sécurité et plus particulièrement dans la protection des représentations



diplomatiques et consulaires de la Genève internationale. Dans ce contexte, le déploiement de l'armée a été effectué, notamment au niveau du dispositif AMBA CENTRO conduit et tenu, en temps normal, par les effectifs de la police internationale.

Ainsi en date du 03.04.2020 la Compagnie d'infanterie 14 en service long commandée par le major Thalmann est entrée en service et a relevé la PI dans cette mission.

L'instruction des cadres et de la troupe de l'armée a été assurée et supervisée par des officiers supérieurs et des officiers de la police internationale.

Ce dispositif a également été inspecté pour la partie de la validation au niveau de la police genevoise par la Commandante de la police, le colonel Bonfanti, le capitaine Progin, chef de la section Etat-major & diplomatique de la PI, ainsi que par le soussigné.

Nous avons également eu l'honneur d'avoir la visite du Divisionnaire Langel avec lequel nous avons régulièrement pu avoir des échanges, la division territoriale 1 ayant reçu le commandement de cette engagement.

Dans l'opérationnel, la collaboration et la supervision de la troupe ont été menées par l'état-major cantonal de liaison. Le major Jobin a eu à cœur de s'engager quotidiennement, en lien étroit avec mon EM, pour la réussite de la mission.

Tout au long de cet engagement, la communication entre l'armée et la PI a été assurée par la mise place d'un rapport de situation hebdomadaire, ainsi que de nombreux et ponctuels passages qui ont été effectués par des cadres de la PI, pour vérifier si tout se passait bien sur les plantons et emplacements surveillés par l'armée, ceci, afin de créer les meilleures conditions pour les militaires.



Contacts et échanges d'informations entre une patrouille d'ASP et les militaires en faction devant des missions nécessitant des mesures de sécurisation.

Le lundi 18 mai 2020, un premier désengagement partiel de l'armée sur le dispositif AMBA CENTRO a eu lieu et, depuis le 17 juin 2020, la police internationale a repris l'entièreté des missions AMBA CENTRO, avec la démobilisation complète de l'armée.

Je tiens à souligner, que la coopération entre l'armée et la PI a été une réussite.

La collaboration engagée avec nos partenaires militaires, tout au long de l'année, dans le cadre du « maintien des compétences » a représenté une réelle plus-value pour faciliter la mise en œuvre de cet engagement subsidiaire.

Ensemble, en privilégiant l'intelligence collective et l'esprit d'équipe, nous avons réussi à surmonter les défis qui se présentaient à nous avec honneur, professionnalisme et détermination.

S. B.

## La nouvelle app swisstopo

Gardez la vue d'ensemble

- des cartes nationales précises pour la Suisse
- une sélection diversifiée de sujets
- planification et suivi faciles de vos tours

Photo: Martin Schilliger, Uzwil



Schweizerische Eidgenossenschaft  
Confédération suisse  
Confederazione Svizzera  
Confederaziun svizra

Office fédéral de topographie swisstopo

Téléchargez maintenant gratuitement  
[www.swisstopo.ch/app](http://www.swisstopo.ch/app)

